

ながおか

# 建設だより

第92号

令和4年1月15日発行

 一般社団法人  
長岡市建設業協会  
長岡市三和3丁目8番地  
TEL 0258(32)3206代  
sikyokai@nct9.ne.jp

印刷所 北越印刷株式会社

## 新年にあたって



新年明けましておめでとうございます。謹んで新春のお慶びを申し上げます。

一昨年九月に会長職を拝命してからは、新型コロナウイルスの影響でほとんど協会活動ができない状況が続いていましたが、ようやく昨年は、「会員親善ゴルフ大会」や「工事安全パトロール」を実施することができました。

しかし、会員の皆さまと交流できる新年会が二年連続で中止になり、誠に残念でなりません。

令和二年一月から試行的に導入された長岡市の『変動型最低制限価格制度』について、二力年にわたり長岡市の関係課と協議を重ね、少しずつではありますが、改善することができました。

今年度も、更なる入札制度の改善に向けた要望活動ともに、長岡市発注工事に対する要望活動も積



一般社団法人

長岡市建設業協会

会長 本田浩太

極的に実施していきます。

当協会としても、長岡地域の安全・安心を守る「地域の守り手」として、これまで以上に地域社会の発展に貢献してまいりたいと考えております。

さて、建設業界の喫緊の課題は、担い手確保であり、その担い手不足を克服するためにも、長時間労働の是正や現場で働く技術者や技能者の処遇を改善する働き方改革が求められています。

今後とも厳しい経営環境が予想されますが、建設業の魅力向上と持続性の確保に向けて、長岡市をはじめ関係団体と一丸となり「地域力の強化」に取り組んでまいりますので、皆様のご支援とご協力をよろしくお願い申し上げます。

結びに、皆様のますますのご発展とご多幸を心から祈念いたしまして、ごあいさついたします。

## 職員の変動について

四十年間という長きにわたり、当協会の業務・経理を担当していただいた池田洋子さんが昨年十二月三十一日をもって退職されました。本当にお疲れ様でした。そして、ありがとうございました。



昨年十二月一日付で、当協会の職員として採用された難波清子です。どうぞよろしくお願いたします。



# 新年のご挨拶



長岡市長  
磯田 達伸

明けましておめでとうございます。謹んで新年のお慶びを申し上げます。

長岡市建設業協会の皆様におかれましては、日頃から、市民の安全で安心な暮らしを支えていただき、心より感謝を申し上げます。

一昨年十月に新規事業化が決定した「大積スマートインターチェンジ（仮称）」は、関係機関と協力し、整備に向け測量調査・設計に着手しております。スマートインターチェンジの整備により、高速道路の利便性の向上や、産業や観光の振興、防災力強化が期待されます。本年も、早期供用を目指して取り組んでまいります。

また、長岡東西道路の上条区間が、今年三月に開通します。完成後は、フェニックス大橋と国道17号が直結し、東西市街地の一体化や緊急輸送道路としての機能強化が期待されます。

古正寺町の左岸バイパスについても、国道8号の交差点に、信号機が新たに設置され、それぞれの方面から右折が可能となり、利便性が向上しております。この左岸バイパスは、長岡北スマートインターチェンジまでの開通を目指し、国道8号の十字交差点化を令和四年度中に予定しています。

いずれも、信濃川をはさむ長岡市の道路交通網の一部として、市中心部の交通渋滞の緩和や救急医療施設へのアクセス向上を目的に整備を進めてまいります。

そして、長岡駅前では、人材育成と産業振興の拠点「米百俵プレイスミライエ長岡」の建設が進んでいます。令和五年からの順次オープンに向け、若者の起業・創業や地場産業の育成・支援を通して、地域経済の活性化に取り組みます。ポストコロナを見据え、十年先、百年先の長岡をつくるためにも、引き続き地域インフラの着実な整備や維持管理を進めてまいりますので、貴協会の皆様のお力添えをお願い申し上げます。

結びに、本年が皆様にとって幸多い年となるようお祈り申し上げます。年頭のあいさつといたします。

## 令和3年度 安全功労者表彰

5月24日、長岡建設会館において、次の方々が安全功労者として表彰されました。

賞名	会社名	氏名
功労賞	(株)曙建設	山田和弘
功労賞	(株)小林組	嶋裕
功績賞	三信興業(株)	小林勝義



### 会員親睦ゴルフ大会

会員親睦ゴルフ大会が、九月二日（木）に会員二十三名が参加して、長岡カントリー倶楽部で開催されました。上位入賞者は次のとおりです。

- 優勝 八子 悟さん  
(福田組・中越支店)
- 準優勝 櫻井正行さん  
(長岡土建工業)
- 三位 本田浩太さん  
(共榮建設)

### 会員の異動について

#### 代表者の変更

会社名	変更前	変更後	変更日
越後交通工業株式会社	小川弥真人	伊比久	令和3年6月29日

※有限会社 稲田工業の住所が下記のように変更となりました。  
〒940-0211 長岡市小貫79番地1  
※会員数(令和4年1月15日現在)76社(正会員67社、準会員9社)

# 建築土木工事安全パトロール

良好な現場環境の維持と労働災害防止と安全管理の徹底を！

技術委員会による「栃尾地域交流拠点施設（仮称）建設工事（長岡市金町一丁目地内）」及び「中央公園改修工事」の安全パトロールを、十一月二十五日（木）、長岡市都市整備部都市施設整備課・石橋営繕担当課長と長谷川課長補佐他担当者、長岡労働基準監督署安全衛生課山名監督官、建設業労働災害防止協会新潟県支部長岡分会の吉田安全指導者の皆さんから参加いただき実施しました。

当日は、冷たい雨が降る中、二つの建設工事現場を協会の会員三十八名で安全パトロールを行いました。

その後、長岡建設会館での指導会においては、具体的な取り組み事例を交えながら熱心な意見交換が行われました。



安全第一



## 手紙

「拝啓 六十五の君へ」

佛山崎組 高田 守

拝啓 この手紙読んでいるあなたは どこで何をしているのだろう 三十六の僕には誰にも話せない 悩みの種があるのです

未来の自分に宛てて書く手紙なら きつと素直に打ち明けられるだろう 今 負けそう 泣きそう 消えてしまいそうな僕は

誰の言葉を信じ歩けばいいの？ ひとつしかないこの胸が何度もばらばらに割れて

苦しい中で今を生きている 今を生きている

拝啓 ありがとう 三十六のあなたに伝えたい事があるので 自分とは何でどこへ向かうべきか 問い続ければ見えてくる 荒れた建設業の海は厳しいけれど 明日の岸辺へと 夢の舟を進め 今 負けないで 泣かないで 消えてしまいそうな時は 自分の声を信じ歩けばいいの 大人の僕も傷ついて眠れない夜はあるけど

苦くて甘い今を生きている 人生の全てに意味があるから 恐れずにあなたの夢を育てて  
Keep on believing

負けそう 泣きそう 消えてしまいそうな僕は

誰の言葉を信じ歩けばいいの？ ああ 負けないで 泣かないで 消えてしまいそうな時は

自分の声を信じ歩けばいいの 一つの時代も悲しみを避けては通れないけれど

笑顔を見せて 今を生きよう

拝啓 この手紙読んでいるあなたが 幸せな事を願います

※アンジェラ・アキ 「手紙」 拝啓 十五の君へ」の歌詞に思いを乗せて：

## 六十五の自分へ

お元気ですか？ そちらは日常生活で マスクは外して生活できていますか？

建設業協会の視察研修は、65歳までにどこと、どこと、どこに行きましたか？ より多くの建造物を見てたくさん勉強し、より多くの方と親睦を深めていることをこちらからは望みます。

まさか『M』おちよこ』を胸ポケットに入れて飲みに出てはいない



いでしょうね？？ 遺伝子のレベルで、そういった家系です。お酒はほどほどにしましょう。祖母からも「まもる お酒には気をつけろ」と言われ続けたことは決して忘れてはいけません。もし忘れていたのであれば65歳からもう一度気をつけましょう。

## 家族を大切にしていますか？

こちらではまだ1歳になっていない息子は、そちらだと30歳手前だと思えます。今やつとハイハイと言っているところ。30歳だとお酒も飲んでもしかしたらタバコも吸って：イメージ出来ませんが、まだイメージしたくないです。でも、きちんと思春期を経て、青春を過ごし、多くの方々に愛されたいと思えればと今は思っています。

## 仕事の面で言えば約30年後の建設業はどんな状態になっていますか？

長岡市の仕事量はたくさん増えていきますか？ 様々な制度はどうなっていますか？ 印鑑は本当に無くなっているのですか？ 若者は多く働いていますか？ せめてなりた職業のトップ20位以内には入っていますか？

ICTはどこまで進化していますか？ 30年前のこちらからは、技

術革新に因って、建設業がどう変わっていくのか 気になって仕方ありません。まさか建設機械の多くがドローンのように羽をつけて飛んではいけないですよ？ ターミネーターのような人型のロボットがたくさん現場で働いていませんか？ そのまさか起きるのが30年という年月の長さかもしれません。こちらからは想像も出来ません。

今の自分は、なんとか一年一年を乗り切っていると思います。また自分だけでは、越えられない課題に関しては、多くの先輩方、同年代の仲間、社員 等々 皆さんの力をお借りしていると思います。

こうだった時だからこそアンジェラ・アキの書いた歌詞の通り、【笑顔を見せて 今を生きよう】と思います。

65歳までに、建設業協会のゴルフコンペで一回は優勝出来るように。65歳までに、緊張しないで、早口にならないで、皆様の前で喋れるように。

65歳までに、色んな意味で落ち着けるように。

65歳は毎日、笑顔の自分ではない。コロナウイルスのバカヤロー。